

 Fecha: 29-07-2024
 Pág.: 12
 Tiraje: 2.600

 Medio: El Divisadero
 Cm2: 431,2
 Lectoría: 7.800

 Supl.: El Divisadero
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Aysén primera región en constituir consejo de articulación de desarrollo justo y sustentable

Aysén primera región en constituir consejo de articulación de desarrollo justo y sustentable

Coyhaique-. Con la presencia de la Subsecretaria de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, Paula Poblete Maureira y más de 30 representantes de diversos servicios públicos, empresas privadas y de la sociedad civil, la Región de Aysén, elegida como territorio piloto, constituyó el primer Consejo de Articulación Regional (CAR) del país

El hito que se enmarca dentro de la Estrategia de Chile para la Implementación de la Agenda 2030, busca territorializar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y fomentar la participación de los actores regionales en miras a un desarrollo justo y sustentable.

Paula Poblete Maureira, Subsecretaria de Evaluación Social, explicó que "cuando venimos el 2022 al Diálogo 2030 se nos demandó que la gobernanza no estuviera sólo a nivel nacional, sino que los territorios pudieran definir sus destinos y este Consejo de Articulación Regional busca poner de acuerdo a todos los actores que están trabajando en lo económico, lo social y lo ambiental, conjugando esas tres dimensiones para poder hacer que la Región de Aysén sostenible. La evaluación de esta actividad es muy positiva porque tuvimos un dialogo muy fructífero y, lo más importante, hay un compromiso en avanzar en un desarrollo sustentable".

Uno de los representantes de la academia fue Carlos Rodríguez, gestor de vinculación con el medio e innovación de Inacap Coyhaique, quien desatacó que la institución educacional ya está trabajando en torno a la Estrategia de Chile para la Implementación de la Agenda 2030 que se basa en cinco ejes fundamentales: personas, planeta, prosperidad, paz y alianzas.

"Este tipo de iniciativas va muy en concordancia con nuestra labor, ya que hemos incorporado estos ODS tanto a nuestro currí-



culum como al quehacer del aprendizaje del estudiante, se ha considerado que los vayan evaluando y tomando en cuenta sus distintos proyectos y cómo estos impactan con algunos de estos objetivos".

Por su parte, Karina Acevedo Auad, Seremi de Desarrollo Social y Familia, dijo que la Región de Aysén ha destacado en las últimas décadas por su compromiso con el desarrollo sostenible y la protección ambiental y este pilotaje es un reconocimiento a ese esfuerzo. "Para nosotros como SEREMI y en lo personal como Patagona, es un tremendo desafío la Agenda 2030 pues nos propone que nos conversemos todos los actores de la sociedad, el mundo público, privado y las organizaciones sociales para articularnos en torno a un desarrollo sustentable. Tenemos compromisos país muy claros en la Agenda 2030 pero debemos aterrizarlos a nivel regional, tenemos una trayectoria desde 1994 trabajando en torno a estrategia que nos permitan desarrollar una Región verde y prístina".

El CAR de Aysén tiene como misión mejorar la gobernanza y coordinar la implementación de la Agenda 2030 a nivel regional con distintos actores que van desde lo público, social a lo privado, una de los representantes de este último sector, fue Ximena Solís de Aqua-Chile, una empresa socia del Consejo del Salmón, quien valoró esta instancia porque según lo indicó como gremio ya se encuentran trabajando en torno a los diferentes ODS. "Somos parte como AquaChile de la Mesa de la Política Nacional por la Sustentabilidad y creemos que esta instancia es muy oportuna para mostrar lo que estamos desarrollando como industria salmonera, donde hemos asumido estos desafíos y hoy estamos trabajando en ellos".

Peter Hartmann, representante de la Agrupación Aysén Reserva de Vida y Codeff Aysén, parte del mundo de la sociedad civil que participó de este encuentro, aunque fue crítico en torno a la lentitud que ha tenido el incorporar de manera más decidida los ODS a la gestión pública y privada, reconoció el valor de un espacio como Consejo de Articulación Regional. "Cualquier instancia de este tipo se valora, porque tener a todo el mundo en el mismo tema es difícil, muchas veces los distintos actores se mueven por sus propios intereses y la idea de la Naciones Unidad es aunar los esfuerzos. Nosotros -las organizaciones sociales medioambientales- ya estamos en esto hace muchas décadas", finalizó el reconocido ambientalista regional.